

Abend -



Zeitung.

Acht und zwanzigster Jahrgang.

17.

Donnerstag, am 8. Februar 1844.

Verantwortl. Redact: Robert Schmieder in Dresden.

Die Kleinstädter in Berlin.

Eine Skizze von einem Kleinstädter.

(Fortsetzung.)

5. Vermittlung der Extreme.

„Das letzte Glas weih' ich dem Geheimrathchen,“ rief Andreas lachend, indem er das gefüllte Champagnerglas aufhob. „Möge er bald ein consequenter, principieller Reactionair, ein Bureaukrat mit festen Grundsätzen, ein extremer, orthodoxer Minister werden!“

„Dazu ist Hoffnung vorhanden,“ erwiderte der Geheimrath mit einem weinglühenden Gesicht. „Ich werde die Presse ganz abschaffen, die Schriftsteller köpfen, die Liberalen decimiren lassen und das Lesenlernen bei Todesstrafe untersagen. Ich werde die verdammten Hunde, die von Ideen sprechen und Gedanken äußern, rädern lassen; ich werde selbst die Literarischen nicht schonen, denn nicht bloß der Tadel der Regierungsmaßregeln, sondern auch das Lob derselben ist strafwürdig, und zwar deswegen, weil der Lobende

überhaupt die guten Seiten der Regierung aufzufinden strebt, also die schlechten als schlechte erkennt und von selbst absondert. Jedwede Erkenntniß aber ist verpönt. Ich werde, ja ich werde“ hier taumelte der Geheimrath vom Stuhl herab. Felix fing ihn auf. „Komm, alter Bursche,“ sagte er, „und laß uns irgendwohin fahren, z. B. nach dem Kemper-Hof ins Concert. Ich habe eine Ahnung, als seiest Du dort nöthig.“

Einige Wagen fuhren vor. Man packte sich ein, nahm den schwächenden Geheimrath in die Mitte und fuhr nach dem Kemper-Hof.

Eine Menge bunt erleuchteter Ballons, die von den Zweigen hoher Buchen und Linden herabtanzen, blendete die Augen der Angekommenen. Aus einem offenen Pavillon ertönte eine rauschende Musik und in den Gängen des Gartens wogte eine bunte, mannigfaltige Gesellschaft. Das Ganze war nicht geeignet, den Geheimrath einigermaßen zur Besinnung zu bringen. Wie rasend stürzte er aus dem Wagen, zog die Freunde mit sich fort, stolperte über Stühle und Bänke, indem er die Marseillaise zu singen versuchte, und fiel endlich auf eine Rasenbank nieder.